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Patrizia CASAGRANDE, Presidente ATA. 
Sono in arrivo anche altri rappresentanti 
istituzionali che normalmente partecipano 
attivamente al dibattito per il quale oggi 
siamo qui su rinvio dalla precedente seduta. 
Se voi siete d’accordo aspetterei qualche 
minuto (…) per guardare i verbali e i 
documenti aggiuntivi che io insieme a voi 
vedo oggi (…) per cui vi chiedo scusa, non 
addebitate alla struttura allo staff che mi da 
una mano, nessun consapevole ritardo perché 
ne siamo venuti in possesso ieri e quindi io li 
vedo adesso. (…) Abbiamo il numero legale. 
(…)  
 
 
1° punto ordine del giorno “Approvazione 
verbale seduta precedente” 
 
Patrizia CASAGRANDE, Presidente ATA. 
Iniziamo con l’approvazione del verbale 
della seduta precedente, penso che quasi tutti 
guardandovi c’eravate, l’abbiate letto, se non 
avete osservazioni da fare passerei al voto. 
Bene, lo do per approvato con l’alzata di 
mano. Chi è a favore? Chi è contro? Chi si 
astiene? Astenuto il sindaco Memè di Ostra 
Vetere perché assente. 
 

 
ESITO VOTAZIONE: 

PROPOSTA APPROVATA 
(vedi prospetto votazione Allegato 1) 

 
 
 
2° punto ordine del giorno “Adozione 
schema programma triennale lavori 
pubblici annualità 2015-2016-2017 ed 
elenco annuale lavori anno 2015 ex art. 
128 del D.Lgs. n. 163/2006 e s.m.i. e D.M. 
11 novembre 2011” 

 
Patrizia CASAGRANDE, Presidente ATA. 
Secondo punto all’ordine del giorno 

“Adozione ….”. Chi vuole intervenire su 
questo punto? Ci sono interventi da fare su 
questo punto per il quale abbiamo rinviato la 
riunione ad oggi? (…) Prego, il Sindaco di 
Jesi, Massimo Bacci. 
 
Massimo BACCI, Sindaco di Jesi. Confermo 
quello che poi ci eravamo detti in sede di 
riunione del Cir33, ovviamente non c’erano 
tutti dunque va detto, va esplicitato e cioè che 
il piano delle opere pubbliche andava 
approvato poi con però l’impegno di 
attendere questa benedetta perizia per 
verificare poi la fattibilità di tutta 
l’operazione.  
 
Patrizia CASAGRANDE, Presidente ATA. Si 
era così, confermo e mi pare che eravate tutti 
consapevoli di questo, prego. Se dobbiamo 
ripetere le stesse cose, vediamo di occupare il 
meno tempo possibile. 
 
Giancarlo CARBINI, Vice Sindaco di 
Maiolati Spontini. Siccome l’altra volta ho 
potuto notare che noi del comitato di 
coordinamento spesso abbiamo dato per 
scontato che tutti sapessero tutto, faccio un 
semplice riepilogo di quello che è stato, 
velocissimo. 
 
Patrizia CASAGRANDE, Presidente ATA. 
Vice sindaco adottiamoci un sistema, lo 
facciamo se qualcuno lo richiede perché se 
no (…) Perché se non c’è bisogno mettiamo 
al voto. 
 
Giancarlo CARBINI, Vice Sindaco di 
Maiolati Spontini. Se è chiarissimo meglio 
per tutti (…) L’altra volta la diatriba era nata 
sul fatto del parallelismo tra l’approvare il 
piano triennale e il discorso di valutazione 
della perizia dell’impianto di Corinaldo. Si 
era detto, adesso è chiaro a tutti, che si può 
approvare il piano triennale perché spesso 
potrebbe essere il libro dei sogni, il piano 
triennale da inizio alla procedura, ma può 
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essere interrotta, spero che non lo sia, quello 
che diceva il sindaco Massimo Bacci è che 
adesso c’è una commissione, ecco questo non 
so se è stato detto, il comitato di 
coordinamento ha individuato quattro esperti 
che stanno valutando il valore tecnico-
commerciale dell’impianto di Corinaldo. 
Sulla base di questa perizia si dovrà fare un 
percorso politico per determinare qual è la 
quota che i comuni di Conero Ambiente 
debbono rimborsare ai comuni di Cir33 
perché non hanno investito su 
quell’impianto. Il percorso che stanno 
facendo è questo: stante il fatto che la perizia 
sarà sicuramente superiore a quanto i comuni 
hanno realmente versato, 1.460.000, c’è una 
disponibilità politica da parte dei comuni 
Cir33 a avvicinarsi a quella cifra, tenendo 
conto di quello che diceva per esempio l’altra 
volta l’assessore di Fabriano che comunque 
anche i comuni Cir33 hanno interesse che 
venga fatto presto e in maniera veloce 
l’impianto perché ci sono già dei costi che 
maturano perché siamo in emergenza, quindi 
dire, se la perizia, faccio un esempio, è 4 
milioni, siccome se non lo facciamo ci 
rimettiamo noi Comune, Fabriano era 
92.000, si può arrivare a una cifra più bassa. 
Questo però è compito dei tecnici di dire fin 
dove noi possiamo dare una valutazione 
politica della strategicità dell’impianto per i 
comuni Cir33 per abbassare questa quota. Io 
l’altra volta avevo detto che era più compito, 
adesso faccio una battuta, Maiolati Spontini 
che difende i comuni di Conero Ambiente, 
questo per chi non c’era prima, non afferra la 
battuta ma c’è stata una continua diatriba. È 
compito dei comuni, Osimo, Ancona, ecc. 
trovare questa soluzione in maniera tale che 
la Corte dei Conti e i Consigli Comunali non 
possano eccepire al fatto che stante a una 
perizia di ipotetici 4 milioni si arriva al 
1.460.000. Se questa perizia non c’è saranno 
i famigerati 4 milioni. 
 
Patrizia CASAGRANDE, Presidente ATA. 

Grazie, è tutto più chiaro adesso? Bene, 
passiamo al voto. Chi è a favore alzi la mano. 
Chi è contrario? Chi si astiene? Uno, due, tre, 
Ostra, Ostra Vetere e Santa Maria Nuova 
(…) e anche Osimo. Serve per questo un 
conto particolare? Sono quote rilevanti per 
consentire l’approvazione? Dobbiamo fare la 
chiamata? 
(VOCI DI SOTTOFONDO) 
 
Loredana MARINELLI, dipendente ATA. 
57,38% 
 
Patrizia CASAGRANDE, Presidente ATA. 
Molto bene, votiamo l’immediata esecutività 
dell’atto. Chi è a favore alzi la mano. Chi è 
contrario? Chi si astiene? Osimo, Ostra, 
Ostra Vetere e Santa Maria Nuova.  
È approvata ed immediatamente eseguibile. 
 

 
ESITO VOTAZIONE: 

PROPOSTA APPROVATA 
(vedi prospetto votazione Allegato 2) 

 
 
 
3° punto ordine del giorno “Eco 
indennizzo sui conferimenti in discarica” 
 
Patrizia CASAGRANDE, Presidente ATA. 
Punto 3 “Eco indennizzo …”. Allora chi 
interviene per relazionare? La dottoressa 
Scaglia immagino. Prego. 
 
Simonetta SCAGLIA, co-Direttore ATA. Ne 
abbiamo parlato in comitato e praticamente 
non si era proprio giunti a una soluzione. 
Abbiamo fatto una proposta che abbiamo 
pubblicato nel sito ieri, insieme agli altri 
documenti e praticamente dal punto 
esclusivamente tecnico abbiamo valutato che 
l’ATA non è ancora competente per 
determinare questo disagio ambientale in 
quanto l’ATA sarà chiamata una volta che la 
Regione avrà determinato i criteri per 
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riconoscere questi disagi e comunque 
derivano poi anche dall’approvazione del 
piano provinciale che fa decadere, scusate del 
nuovo piano regionale, che fa decadere il 
vigente piano provinciale.  
Il piano provinciale, come vi avevo detto la 
volta scorsa, prevedeva che erano i consorzi 
a dover decidere l’ammontare di queste 
misure compensative dell’anno 2013 anche 
se appena costituita l’ATA non era ancora 
pienamente operativa, quindi a maggior 
ragione i consorzi erano ancora pienamente 
vigenti fino al 31 dicembre. 
Noi tecnicamente diciamo che la competenza 
a deliberare c’era, quindi la proposta che 
facciamo come direzione quindi come 
documento istruttorio allegato è di stabilire 
che l’ATA al momento dell’adozione della 
delibera del consorzio Conero Ambiente che 
la delibera n. 1 dell’8 marzo 2013 non aveva 
competenze in merito alla determinazione 
dell’eco indennizzo che il vigente piano 
provinciale dei rifiuti demandava ai consorzi, 
quindi due di demandare che la controversia 
tra il consorzio e i comuni proprietari delle 
discariche va pertanto risolta in altra sede. A 
quel punto poi ce la vedremo tra il consorzio 
che è in liquidazione e questo ostacola anche 
la liquidazione e quindi sarebbe opportuno 
trovare una soluzione, però abbiamo deciso 
insomma che non è questa la sede e va fatta 
direttamente con i gestori se siete d’accordo, 
così la togliamo dall’ordine del giorno. 
 
Patrizia CASAGRANDE, Presidente ATA. 
Va bene, grazie dottoressa Scaglia, il suo è 
un contributo molto utile che io penso troverà 
facile dibattito, se vorrete intervenire. Chi 
chiede la parola? Mi pare comunque 
rassicurante l’intervento.  Dica Vice Sindaco 
(VOCI DI SOTTOFONDO) 
Mi sembrava veramente rassicurante 
l’intervento della dottoressa Scaglia, se però 
qualcuno vuole intervenire nel merito, la 
discussione oggi non si fa, non si esaurisce, 
viene rinviata al luogo deputato dove farla e 

mi sembra giusto che sia così. Bene se non 
chiedete di intervenire passiamo alla 
votazione. Sulla base delle indicazioni fornite 
dal relatore che è il direttore dottoressa 
Scaglia pongo ai voti il punto n. 3 all’ordine 
del giorno. Chi è a favore? Chi è contrario? 
chi si astiene? Santa Maria Nuova e Osimo. 
 

 
ESITO VOTAZIONE: 

PROPOSTA APPROVATA 
(vedi prospetto votazione Allegato 3) 

 
 
 
4° punto ordine del giorno 
“Comunicazioni della Direzione” 
 
Patrizia CASAGRANDE, Presidente ATA. 
“Comunicazioni della direzione” io ne faccio 
una anche se non sono la direzione perché 
non credo che la comunicazione che sto per 
fare sia ascrivibile alle varie e alle eventuali, 
poi passo la parola alla direzione. E’ arrivata 
ieri, e per molti oggi, una mozione per 
l’assemblea ATA collegata all’approvazione 
del piano triennale delle opere pubbliche. 
Siccome oggi abbiamo approvato il piano 
puntuale e non è in discussione un episodio 
che riguarda invece il proseguo della 
triennalità, io chiedo a questa assemblea di 
scrivere all’ordine del giorno della prossima 
assemblea questa mozione e lo faccio 
facendo si che rimanga a verbale perché è un 
documento che è arrivato oggi e manca il 
proponente e non si può discutere. Quindi lo 
do alla segreteria della direzione di modo che 
voi possiate acquisirlo ulteriormente, 
leggerlo e discuterlo e approvarlo, se 
riterrete, la prossima volta. Io ho finito le 
comunicazioni passo la parola alla dottoressa 
Scaglia. 
 
Simonetta SCAGLIA, co-Direttore ATA. 
Allora prima di passare la parola a 
Giantomassi che ci spiega un pochino 
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l’attività di comunicazione in atto volevo dire 
che questa mattina ci è arrivata dalla Regione 
una comunicazione che abbiamo sempre 
pubblicato sul sito - vi invito anche la 
mattina dell’assemblea di andare a guardare 
perché man mano che ci arrivano le carte noi 
le pubblichiamo, ci scusiamo ma non sempre 
è colpa nostra - che ci raccomanda di avere 
per il 31 dicembre 2015 l’affidamento, anche 
se provvisorio, della gara per la realizzazione 
dell’impianto, perché è una comunicazione 
che gli ha mandato il CIPE, ci sono delle 
penalità se per caso ritardiamo. Va nel nostro 
crono programma che già conosciamo molto 
ristretto, nei tempi che ci siamo dati per 
questo argomento non ci sta cambiando 
niente, però ovviamente se dovessimo 
rallentare per qualche problema, ci dobbiamo 
ricordare che è arrivato un altro paletto. 
 
Patrizia CASAGRANDE, Presidente ATA. 
Va bene questo ci dice che abbiamo 
imboccato la strada giusta, quella della 
approvazione dopo ulteriore riflessione che ci 
ha portato al rinvio di oggi, io di questo devo 
esprimere gratitudine a questa responsabile 
assemblea che ha anticipato il richiamo della 
Regione. 
 
Simonetta SCAGLIA, co-Direttore ATA. Poi 
la collega ha la lista dei sindaci che ancora 
non hanno deliberato quello che ci avete 
chiesto la volta scorsa, non hanno deliberato 
le nuove quote di partecipazione 
all’assemblea a seguito dell’approvazione del 
censimento. Quelli che ancora mancano sono 
Agugliano, Ancona, Arcevia, Barbara, 
Belvedere Ostrense, Camerata Picena, 
Castelbellino, Castelplanio, Cerreto d’Esi, 
Chiaravalle, Cupramontana, Genga, Jesi, 
Loreto, Mergo, Montemarciano, Numana, 
Ostra, Poggio San Marcello, Rosora, San 
Marcello, Santa Maria Nuova, Sassoferrato, 
Senigallia, Serra de Conti, Serra San Quirico, 
Sirolo, Staffolo e Trecastelli, si sono tanti, 
tenendo presente che non vi abbiamo ancora 

presentato all’ordine del giorno quella 
correzione alla convenzione di cui avevamo 
parlato qualche seduta fa, chi non l’ha ancora 
fatto, in un’unica seduta magari farà un’unica 
approvazione delle variazioni della 
convenzione e penso che per la prossima 
volta porteremo qualcosa prima al comitato 
(…). Magari l’avete approvato e vi siete 
dimenticati di comunicarcelo, tutto può 
essere, questo è quello che ci risulta a noi. 
 
Patrizia CASAGRANDE, Presidente ATA. Io 
di alcuni che la dottoressa ha letto so che è 
stata fatta ma secondo quello che percepisco 
è mancata la trasmissione dell’atto all’ATA. 
 
Simonetta SCAGLIA, co-Direttore ATA. 
Passo la parola quindi al dott. Giantomassi. 
 
Matteo GIANTOMASSI, Responsabile 
Servizio Comunicazione e rapporti con i 
media ATA. Grazie, buonasera a tutti sono 
Matteo Giantomassi e mi occupo della 
comunicazione dell’ente. Abbiamo deciso di 
inserire questo punto all’ordine del giorno e 
l’altra volta vi abbiamo consegnato la 
newsletter informativa che troverete poi nel 
tempo nelle nostre assemblee, perché 
volevamo condividere con voi l’attività che 
stiamo mettendo in campo nei vostri territori 
e che con molti di voi stiamo portando avanti 
giorno per giorno. Riteniamo infatti che, 
vorremmo che la comunicazione fosse per 
l’ATA quello che è stato un po’ per i 
consorzi in precedenza, quindi il motore 
dell’unificazione del bacino nel territorio, sia 
passando per i cittadini, per le scuole, 
associazioni, quindi che i servizi, le modalità 
e le abitudini dei cittadini possano in qualche 
modo uniformarsi ancor prima che a livello 
istituzionale, a livello proprio sociale, 
collettivo. Per farlo quindi dobbiamo quanto 
più in fretta possibile far passare il 
messaggio, l’immagine dell’ATA presso il 
territorio, ovviamente in molti dei vostri 
comuni il cittadino era abituato ad avere 
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come referente il consorzio. Oggi questa 
sigla, questo ente non c’è più e il cittadino 
potrebbe trovarsi disorientato e stiamo 
facendo di tutto perché questo passaggio 
anche di immagine all’ATA sia più veloce 
possibile e in questo vi chiediamo 
ovviamente un aiuto perché voi siete poi 
molto più presenti di noi sul territorio e ci 
potete aiutare in questo passaggio strategico. 
Vi segnaliamo alcuni strumenti.  
Abbiamo pubblicato, l’avrete visto, da 
diversi mesi ormai il sito istituzionale 
dell’ente nel quale ogni comune ha uno 
spazio dedicato e specifico, ogni cittadino e 
ogni comune trova nel sito tutte le 
informazioni inerenti la raccolta differenziata 
del proprio territorio, quindi dalle percentuali 
di raccolta differenziata, i servizi, la 
mappatura dei centri ambiente, degli sportelli 
informativi, le modalità di raccolta, il 
dizionario dei rifiuti, quindi ogni rifiuto è 
catalogato dove va nel proprio comune e 
quindi aiutateci a promuovere questo sito 
anche tramite i vostri canali istituzionali, fate 
confluire il più possibile i cittadini in questo 
spazio e aiutateci anche a tenerlo aggiornato. 
Quindi nel momento in cui introducete 
servizi o iniziative nuove segnalatecele e 
promuoviamole anche tramite questo canale.  
L’altro strumento è quello del portale on line 
che noi utilizziamo per verificare i servizi 
che sono sul territorio, quindi è un portale 
che utilizziamo con la collaborazione delle 
polizie municipali e dei gestori del servizio di 
raccolta e grazie a questo strumento 
sappiamo quello che avviene nel territorio, 
mancati servizi da parte del gestore, 
segnalazioni del cittadino che ha specifiche 
necessità e quindi vi invitiamo anche qui a 
conoscere, a frequentare questo strumento e a 
invitare i gestori sempre di più a usarlo in 
maniera sistematica nella loro attività 
quotidiana.  
Tra le varie iniziative che stiamo mettendo in 
campo nei vostri territori abbiamo fatto una 
sintesi, ne abbiamo scelte tre che ci 

sembravano in questo momento più 
impellenti anche in base al periodo dell’anno. 
Le due, tre in realtà, che rivolgiamo al 
mondo della scuola, per le primarie, le scuole 
medie e le scuole superiori, qui vi invito, con 
molti di voi l’ho già fatto personalmente, ad 
aiutarci a coinvolgere le istituzioni 
scolastiche, quindi dirigenti scolastici ed 
insegnanti ad aderire a questi progetti che 
molti di voi insomma conoscono, che sono 
replicati da tanti anni, nel nostro territorio 
siamo un po’ un punto di riferimento per 
l’educazione ambientale e quindi aiutateci a 
far si che quanto più possibile le scuole 
aderiscano a questo tipo di proposta, anche 
perché negli anni abbiamo verificato che poi 
è uno degli strumenti più efficaci per arrivare 
anche alle famiglie. Un bambino che 
promuove in casa e sponsorizza la raccolta 
differenziata è molto più efficace di un 
volantino consegnato nella cassetta postale.  
L’ultima iniziativa che stiamo portando 
avanti in via sperimentale con il Comune di 
Jesi e stiamo iniziando a ragionare con il 
Comune di Ancona è la sostituzione dei 
pannolini usa e getta con i pannolini lavabili 
nelle strutture pubbliche, quindi abbandonare 
l’uso dell’usa e getta che sapete essere una 
delle principali problematiche in tema di 
smaltimento rifiuti anche a livello 
quantitativo oltre che qualitativo, quindi 
ridurre questa presenza nelle nostre 
discariche attraverso l’incentivo all’utilizzo 
del pannolino lavabile, iniziando con 
l’esempio dell’ente pubblico che per primo si 
mette in gioco, quindi nelle sue strutture 
inizia ad adottare questa nuova o forse 
vecchia modalità di gestione dell’aspetto 
legato ai bambini in età pre-scolare. Anche 
per questo progetto insomma vi invito a 
contattarci e a informarvi su questa 
opportunità come in generale su tutto quello 
che noi facciamo. L’attività di 
comunicazione dell’ente è a vostra 
disposizione per progetti che intendono 
uniformare il territorio, quindi uniformi su 



Assemblea Territoriale d’Ambito - ATO 2 Ancona pag. 7 

SEDUTA DEL 9 OTTOBRE 2014 

tutto il territorio, ma anche specifici, quindi 
in base all’esigenza di ciascuno di voi. 
Lasciamo invece ai gestori l’attività più 
inerente il servizio, quindi il classico 
calendario di raccolta, lo sportello 
informativo sono attività prettamente di 
gestore.  
Tutto quello che invece è sensibilizzazione, 
comunicazione, informazione, progettazione 
di incontri, tutto quello che riguarda l’attività 
più generale potete far riferimento in maniera 
diretta e sistematica all’ATA. Grazie a tutti 
dell’attenzione. 
 
Patrizia CASAGRANDE, Presidente ATA. 
Bene grazie per questa ulteriore informazione 
la dottoressa Scaglia ci dice che c’è stata una 
sollecitazione rispetto alla definizione della 
scelta della sede, dica. 
 
Simonetta SCAGLIA, co-Direttore ATA. 
Una richiesta del Comune di Camerano che 
ha mandato una e-mail, non so se la vuole 
illustrare direttamente il Comune. 
 
Patrizia CASAGRANDE, Presidente ATA. 
No, basta leggerla. 
 
Simonetta SCAGLIA, co-Direttore ATA. 
Propone all’assemblea di dar mandato di 
ricevere nei prossimi sette giorni altre offerte 
rispetto alle quattro ovviamente già 
pervenute e sarà valutata economicamente 
l’offerta più conveniente che diventerà 
effettivamente la sede legale finale. Per 
agevolare tutti i comuni le assemblee 
potranno essere itineranti e quindi svolte a 
Jesi o in altri comuni ospitanti. 
 
Patrizia CASAGRANDE, Presidente ATA. 
Bene, mi pare un bell’argomento per le 
prossime sedute, grazie a tutti e arrivederci. 


